Programm für die sofortige Beendigung des Krieges durch einen gerechten, demokratischen, allgemeinen Frieden vorgeschlagen. Mit dem Dekret über den Grund und Boden verfügte der Kongreß die entschädigungslose Enteignung des Landes der Gutsbesitzer, die Uberführung des gesamten Bodens in das Eigentum des Volkes und seine Ubergabe an die Bauern zur unentgeltlichen Nutzung. Kongreß wählte das höchste Organ des Sowjetstaates, das Gesamtrussische Zentralexekutivkomitee, dem Bolschewiki und bis zu ihrem Ubergang zur Konterrevolution linke Sozialrevolutionäre angehörten. Die erste Sowjetregierung, der von Lenin geleitete Rat der Volkskommissare, wurde gebildet. In den folgenden Wochen und Monaten siegte die Revolution in ganz Rußland; der alte Staatsapparat wurde zerschlagen und die —» Diktatur des Proletariats in der Form der —> Sowjets errichtet. Gestützt auf die neuen Machtorgane, setzten die Arbeiter und werktätigen Bauern Rußlands die Arbeiterkontrolle in den Betrieben durch, nationalisierten sie Großbetriebe, Banken und das Verkehrswesen. Die bolschewistische Partei und die Sowjetregierung ergriffen sofort Maßnahmen zur Verbesserung der Lebenslage der Volksmassen. Die Ausbeutung des Menschen durch den Menschen wurde beseitigt, der Achtstundentag eingeführt. freie Entwicklung und völlige Gleichberechtigung aller Nationalitäten Rußlands wurde gesetzlich verankert. Durch die Schaffung Roter Arbeitergarden und der Roten Armee sicherte die Sowjetregierung den militärischen Schutz der Errungenschaften der Revolution gegen die innere und die äußere Konterrevolution. Bereits in diesen ersten Maßnahmen des sozialistischen Staates kam sein revolutionärer, demokratischer und humanistischer Charakter zum Ausdruck.

Die G. S. O. widerlegte durch die Praxis alle opportunistischen Theorien und bewies, daß die Arbeiterklasse aller Länder im —* Marxismus-Leninismus die Wissenschaft besitzt, die sie zur Erfüllung ihrer historischen Mission befähigt. Die G. S. O. zeigte »allen Ländern etwas, und zwar etwas überaus Wesentliches aus ihrer unausweichlichen und nicht fernen Zukunft« (Lenin, 31, S. 6). Ihre grundlegen-Erfahrungen widerspiegeln wesentliche, von K.Marx, F. Engels und W. I. Lenin aufgedeckte allgemeingültige Gesetzmäßigkeiten der sozialistischen —* Revolution. Die G. S. O. jeigte, daß das Proletariat, um zu siegen, von einer mit der Ideologie des —» wissenschaftlichen Sozialismus gewappneten kommunistischen Partei geführt werden und fähig sein muß, die Masse der ausgebeuteten Klassen und Schichten, insbesondere die werktätigen Bauern, um sich zu scharen. Sie bestätigte die genialen Feststellungen der Klassiker des Marxismus-Leninismus - ebenso wie die Allgemeingültigkeit der Erfahrungen der —» Pariser Kommune -, daß die siegreiche Arbeiterklasse den Staatsapparat zertrümmern und die Macht der Werktätigen unter Führung der Arbeiterklasse errichten muß. Sie bestätigte ferner die Notwendigkeit, die wichtigsten Produktionsmittel in —» gesellschaftliches Eigentum zu überführen, die Agrarfrage zugunsten der Bauern zu lösen, die abhängigen Völker vom kolonialen Joch zu befreien, den Schutz der revolutionären Errungenschaften vor den Anschlägen der Klassenfeinde zu organisieren. Die G. S. O. übte einen außerordentlich vielfältigen, vielseitigen Einfluß auf die Entwicklung in der Welt aus. Alle fortschrittlichen Kräfte erfuhren ihre befreiende, revolutionierende Wirkung. Die Bewegung für Frieden, Demokratie, nationale Befreiung und Sozialismus erhielt mächtige